

## VENTANA

### Un manchego insigne y, sin embargo, moderno

MANUEL PARRA POZUELO

Antonio Martínez Sarrión, moderno e insigne escritor, nació en Albacete, cuando ya los sublevados generales estaban a punto de conquistar y castigar a una ciudad que había dado cobijo a las brigadas internacionales, y en la paz municipal y espesa de la posguerra transcurrieron sus primeros años que ha retratado en el primer volumen de sus memorias inequívocamente tituladas *Infancia y corrupciones*. El entonces barbilampiño mozo, para dar satisfacción a familiares exigencias y garantizar su sustento, superó administrativos obstáculos y, aunque obtuvo, a estos efectos, funcional plaza, nunca descuidó sus aspiraciones literarias, que le llevaron a publicar, en 1967, su primer poemario, *Teatro de operaciones*, desde esa lejana fecha no ha dejado de publicar y obtener significativos éxitos. En 1970, José María Castellet lo incluyó en su celeberrima antología *Nueve novísimos*, y desde esos momentos sus poemas, que han ido apareciendo continuada y regularmente, han merecido la atención y el elogio de la crítica más exigente. Además de una amplia y significativa obra poética, Antonio Martínez Sarrión ha publicado sustanciosas y desveladoras memorias, en las que al igual que en sus poemas, muestra su capacidad para transmutar la experiencia y la vida en sentidas y emocionadas palabras. Tras *Infancia y corrupciones* ha continuado dejando huellas de sus vivencias en otros textos memorialísticos como *Una juventud y Días de lluvia*.

La labor creadora de Martínez Sarrión no ha desdeñado la tarea casi ímproba de traductor y obras de poetas tan importantes como Baudelaire, Leires, Musset o Rimbaud han sido vertidos al castellano por nuestro paisano.

Última fe es el título de una reciente antología de sus poemas que ha sido realizada por Ángel Luis Prieto de Paula, profesor de la Universidad de Alicante, autor también de un sabio y elogioso estudio de su obra poética, que estando inequívocamente relacionada con la experiencia de lo vivido, obviamente no podía dejar de incluir referencias a la tierra que lo vio nacer y así, en un sentido poema afirma: "Cada orza de adobo, cada sogá de esparto, / cada jarra de vino me regala tu aroma".

En definitiva, Antonio Martínez Sarrión por ser el autor una obra literaria tan extensa y variada, cuya modernidad no es obstáculo para su calidad unánimemente reconocida, merece ser incluido en la nómina de manchegos insignes.



Cayo Lara, coordinador regional de IU

### INTERÉS INTERESADO

El coordinador regional de IU, Cayo Lara, ha recibido la buena nueva de la llegada del nuevo presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, asegurando que "es menos caudillo que José Bono", por lo que su elección podría comportar cambios en aspectos políticos, ya que "tiene otro talante".

Naturalmente, Lara enseguida aclaró que "el talante especialmente democrático" de José María Barreda "se demostrará si accede a una reforma de la Ley Electoral de Castilla-La Mancha, tal y como viene reclamando la coalición desde hace tiempo", ya que "IU no tendría en ninguna provincia española, salvo en Córdoba, representación en el Congreso de los Diputados", si esta ley se aplicase igual en toda España.

Por el interés te quiero, Andrés.



Enrique Belda, portavoz del PP de Ciudad Real

### LO QUE VA DE NUEVE MESES A DOS DÍAS

El que fuera diputado del PP por Ciudad Real y ahora su portavoz, Enrique Belda, "echa de menos" que "en un tema como el de la OCM del aceite" los responsables provinciales del PSOE de Ciudad Real no manifiesten "algún tipo de crítica ante una ministra cuya capacidad ha resultado directamente proporcional a los perjuicios de la negociación en Europa".

Resulta, por si no lo sabían, que, con el voto en contra de la ministra socialista, Elena Espinosa, el Consejo de Ministros de Agricultura de la U.E. tomó acuerdos perjudiciales para España, Suecia y Dinamarca en cultivos como el tabaco, algodón y aceite. Lo que no dice Belda es que, en la citada negociación, la ministra ha estado dos días y Arias cañete nueve meses. Olvidadizo que es.



Alejandro Ballester, diputado del PP por Toledo

### CON LAS BOTAS PUESTAS

La cesión de los dos diputados socialistas por Toledo en el Congreso a Coalición Canaria (CC) para que este partido pueda formar grupo parlamentario ha levantado duras críticas desde las filas del Partido Popular, que ha calificado la situación como "falta de consideración" hacia el electorado y "el mayor fraude de la historia de la democracia".

Los calificativos son del presidente provincial del PP, César Gómez Benayas, y el diputado popular, Alejandro Ballester. Este último fue tajante al afirmar que el Partido Socialista "ha pisoteado el Reglamento de la Cámara y a los toledanos, y las botas son de Alejandro Alonso y Raquel de la Cruz", los dos representantes toledanos en el Parlamento.

¡¡Es la guerra!!



Amparo Rivelles, Premio Nacional de Teatro Pepe Isbert

### CONFIDENCIAS CON LA ESCENA

El pasado lunes 19 de abril, el Teatro Circo de Albacete abrió sus puertas para albergar la Gala Anual de la Asociación Española de Amigos de los Teatros (AMITE), en la que fue entregado el VIII Premio Nacional de Teatro Pepe Isbert a la actriz madrileña Amparo Rivelles, y el I Premio en pro de la recuperación del patrimonio teatral español Gregorio Arcos, al Programa de rehabilitación de teatros, que desde 1985 ejecuta el Ministerio de Fomento, y que ha salvado de su pérdida a más de 80 teatros de España. Este Premio, considerado junto al 'Mayte' como el más importante que concede en España una entidad privada, fue creado en 1995 por la extinta Asociación de Amigos del Teatro Circo.

Pues que siga la racha.

## CUADERNOS MANCHEGOS

Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos nº 91 - Teléfono (926) 53 80 42 y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELLOSO (Ciudad Real)  
 EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http://www.cuadernosmanchegos.com) - Correo Electrónico: 926514320@infonegocio.com  
 DIRECTOR: Francisco Rosado López

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez.  
 POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martínez.  
 CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón.  
 GASTRONOMÍA: Miguel Navas

DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo  
 COLABORADORES: Santiago Arroyo Serrano, Jesús Perona, Francisco López Martínez, Francisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cañas, David Olmedo Valero.

AGENCIA DE NOTICIAS: EFE  
 \*Depósito Legal: C.R. 17-1976 \* R.G.P.I. 8160.46 (1976) - \*R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 205 - Sección 1ª (1977) - \*B.O.E. nº 84 (8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales.

## LA VERBENA

LUIS LÓPEZ

Sólo había faltado que el domingo del derby Real Madrid-Barcelona se le hubiera aparecido a Florentino Pérez el fla-

mante presidente (culé para más señas), José Luis Rodríguez Zapatero. Sólo le hubiera faltado eso a Florentino y a la afición madridista. Es más, hubiera sido el primer "nos falló" del leonés. Pero Sonsoles, su señora, le vino a ver exigiéndole un mínimo de dedicación a la familia. Que se empieza sirviendo a la Patria y se acaba con la Petra o con el psicólogo, como le ocurrió a otro presidente que yo me se y que gastaba bigote para gloria de otro presidente que precisa el rebufo de un mostacho para que no se le congelen las ideas.

Así que, Florentino Pérez, el todopoderoso constructor que cada dos fines de semana sienta junto a él a la crem de la crem del poder financiero y político del país, consiguió no hacer el ridículo

## Falló Zapatero

delante de Zapatero, y éste no pasar ante la malhumorada afición blanca como el muñidor de derrotas de Chamartín. Y eso a pesar de que nadie le sobra en ese enjambre de influencias que es el palco del Bernabéu y en el que tienen plaza hasta los líderes sindicales de Madrid por si les place entregarse al mundo de los Zidanes, Raules y Ronaldos, mezclándose con las mocitas madrileñas que están allí alegres y risueñas como cuando el Madrid ganaba sin despeinarse.

Mas a nuestro presidente vino dios a verle y lo salvó de las garras críticas de los ultrasur que se lo hubieran pasado a lo grande esfogando con un rojo de los que ya no quedaban y que, para felicidad de esa fauna ibérica, a sido rescatado de un museo que había dejado olvidado el PP sin privatizarlo. Y es que, claro, ya no le quedaban más amiguetes. Que mala suerte.